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Musikverein Stuttgart-Hofen 1905 e.V. 

P r o t o k o l l 
der Jahreshauptversammlung des Musikvereins Stuttgart-Hofen 1905 e.V. 

am Freitag, 27.11.2020 
 
Die Jahreshauptversammlung 2020 wurde wg. der Corona-Pandemie digital durchgeführt! 
 
Beginn: 19.35  
 
Anwesend: 70  stimmberechtigte Vereinsmitglieder (siehe beiliegende Anwesenheitsliste) 

 
 

Tagesordnung:   
1. Begrüßung 
2. Totenehrung 
3. Berichte 

a) 1. Vorsitzender 
b) 2. Vorsitzender Musik 
c) 2. Vorsitzender Organisation 
d) 2. Vorsitzender Finanzen/Kassier 
e) Kassenprüfer 

4.    Aussprache zu den Berichten 
5.    Entlastung des Kassiers und der Kassenprüfer 
6. Entlastung der Vorstandschaft 
7. Neuwahlen zum geschäftsführenden Vorstand 

(a) Vorsitzender Musik 
8.    Neuwahlen der Beisitzer des erweiterten Vorstandes 

a) Beisitzer Öffentlichkeitsarbeit 
b) Beisitzer Organisation Wirtschaftsbereiche 
c) Kapellensprecher Spätlese 

 
9.    Anträge  

 
10.  Jahresprogramm 2020/2021 
 
11.  Verschiedenes 

 
Bevor es an die Tagesordnungspunkte ging, haben Maximilian Fink und Patrick Bohl für alle 
Teilnehmer eine ausführliche technische Einführung gemacht. Rückfragen dazu wurden keine 
gestellt, so dass zu der Tagesordnung übergegangen werden konnte. 
 
TOP 1 
                     
Der 1. Vorsitzende Bernd-Marcel Löffler begrüßt alle Anwesenden zur Jahreshauptversammlung 
2020. Er teilt mit, dass in diesem Jahr coronabedingt keine Versammlung in der Musikschule stattfin-
den konnte und ist froh, dass zumindest eine digitale Jahreshauptversammlung stattfinden kann. Die-
ses Jahr wäre ein besonders schwieriges für den Musikverein gewesen. Er bedankt sich bei Maximi-
lian und Patrick für ihre technische Hilfe.  
 
TOP 2 
 
Bernd-Marcel Löffler gedenkt der verstorbenen Vereinsmitglieder  

x Günter Kastner 
x Herrmann Strasser 
x Heide-Suse Garber 
x Sonja Harrer 
x Rainer May 

und bittet die Teilnehmer sich zum Gedenken an die Toten zu erheben. 
Bernd-Marcel Löffler geht zu den Tagesordnungspunkten über. 
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TOP 3a 
Bericht des ersten Vorsitzenden 
 
Bernd-Marcel Löffler stellt den Anwesenden der Jahreshauptversammlung die Tagesordnung vor. 
Zur Tagesordnung gibt es keine Einwände. Somit wird die Versammlung  wie geplant abgehalten. 
 
Er teilt mit, dass 2020 ein schwieriges Jahr war, in dem sich der Verein temporär von vielen Traditio-
nen verabschieden musste. Es gab keine großen musikalischen Auftritte, der letzte im Januar 20 im 
Rathaus Stuttgart. In den Jahren 2019/2020 gab es in allen drei Kapellen personelle Wechsel.  
 
Er informiert über die Mitgliederstände und erwähnt dass der Altersdurchschnitt der Hauptkapelle 
ziemlich jung ist. Er betont, wie wichtig die Jugendarbeit für den Verein ist und dass dafür gesorgt 
werden muss, dass die (jungen) Musiker nicht die Lust am musizieren verlieren. . 
 
Er teilt folgende Mitgliederstände zum 31.10.20 mit: 
 
Gesamt  328 Mitglieder 
Passive  187 Mitglieder 
Aktive   141 Mitglieder, davon 36 Jugendliche 
 
Stand 31.12.2019: 
 
Gesamt  340 Mitglieder   
Passive  191 Mitglieder   
Aktive  149 Mitglieder, davon 44 Jugendliche  
 
Im Vergleich zum 31.12.19 ist ein kleiner Mitgliederschwund zu verzeichnen, aber im Vergleich zu 
anderen Vereinen steht der Musikverein Stuttgart Hofen aber noch ganz gut da. 
 
Im Jahr 2020 gab es kein Sommerfest, Ein Stück Tradition, mit dem der Verein nicht nur Geld ver-
dient, sondern das auch zur Bindung der Mitglieder untereinander und auch der des ganzen Ortes an 
den Verein wichtig ist. Auch für das Jahr 2021 sieht die Prognose nicht gut aus, dass das Sommerfest 
stattfinden kann. 
 
Es werden in diesem Jahr auch keine Ehrungen durchgeführt. Bernd Marcel Löffler nennt die Namen 
aller zu Ehrenden aus dem Jahr 2020. Er hofft, dass diese Ehrungen im kommenden Jahr persönlich 
durchgeführt und die Urkunden und Ehrenadeln verteilt werden können. 
 
Bernd-Marcel Löffler teilt mit, welche Veränderungen den Verein im Jahr 2020 durch Corona getroffen 
haben. So musste die Jahreshauptversammlung verschoben, das Sommerfest 2020 abgesagt und 
alle weiteren Auftritte abgesagt werden. Der Probebetrieb musste ausgesetzt werden. Es gab Zwi-
schenlösungen im BürgeUhaXV in NeXgeUeXW Xnd in deU GaVWVWlWWe ÄHaXV am See³. Er bedankt sich bei 
HolgeU WaiblingeU f�U Veine Hilfe. EU lobW die ÄG|ckeleV-AkWion³ an FUonleichnam, die sehr erfolgreich 
war. Er bedankt sich recht herzlich beim Organisationsteam und auch bei den Konsumenten, die auch 
viel dazu gespendet haben. Er erwähnt auch, dass einige Vorstandssitzungen digital stattgefunden 
haben und lobt Maximilian Fink für deren Umsetzung. 
 
Er hoffe, dass alle gesund bleiben und das Vereinsleben durch Corona nicht komplett erlahmt. Er freut 
Vich, Zenn ZiedeU einigeUma�en ÄNoUmaliWlW³ einkehUen kann. 
 
Er bittet darum, dass Aussprachen erst gesammelt werden und nach den einzelnen Berichten stattfin-
den, ggf. solch sich jeder der Fragen hat Notizen machen.  
 
TOP 3b 
Bericht der Vorsitzenden Bereich Musik Markus Louis 
Markus Louis kommt auf das Jahr 2019 zurück. Das Jahr 2019 war eines der erfolgreichen Jahre. Es 
gab 7 Auftritte der Jugendkapelle, 18 Auftritte der Hauptkapelle, davon 5 bezahlte, Die Anzahl der 
Auftritte der Spätlese konnte ihm Thomas Neefischer nicht exakt mitteilen. Es waren ca. 4-5 Auftritte. 
Die Alphorngruppe hatte 6 Auftritte und die Dixie-Formation 2. Die Dixie-Formation hat sich gerade 
eher aufgelöst. Die Auftritte sowohl der Dixie-Formation als auch die Alphörner sind die Gegenleistung 
f�U ÄHelfeUgUXSSen³  beim SommeUfeVW. 
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Markus Louis zeigt zwei Folien und Bilder über Auftritte und Aktivitäten aus dem Jahr 2019. Das High-
light war, das die Hauptkapelle zum zweiten Mal bei der Eröffnung des Cannstatter Volksfestes spie-
len durfte.  
 
Er erwähnt auch, dass der Dirigent Jakob Guizetti den Musikverein leider zum Ende des Jahres 2019 
verlassen hat. Daher gab es einen neuen Dirigenten für die Hauptkapelle, Juan Bahamon Jaramillo. 
Die Jugendkapelle wurde zunächst von Tobias Hölle übernommen. In der Zwischenzeit hat Steffi 
Raths die Jugendkapelle kommissarisch übernommen. Aktuell wird für die Jugendkapelle nach einem 
neuen Dirigenten gesucht. Markus Louis dankt Tobias Hölle für seine Arbeit und denkt, dass er be-
stimmt mal wieder für den Verein tätig wird. Bei der Spätlese fand ebenfalls ein Dirigentenwechsel 
statt. Markus Louis dankt auch Karl-Heinz Wäscher dafür, dass er die Spätlese übernommen hat. 
 
Leider fand in diesem Jahr nur ein Auftritt und zwar im Rathaus Stuttgart statt. Die Tagwacht wurde 
unter Einhalten der Vorschriften wg. Corona gespielt.  
 
Markus Louis dankt der Jugendkapelle, der Jugendleitung Simone Rückerl und Franziska Blattner, 
den Ausbildern, dem ÄCoUona-BeaXfWUagWen³ Martin Ballmann für ihr großes Engagement. Ebenso dem 
Gesangverein, der seinen Proberaum dem Musikverein zur Verfügung gestellt hat. 
 
Auch er dankt nochmals Holger Waiblingen, der seine Räumlichkeiten ab Oktober für die Gesamtpro-
ben der Hauptkapelle kostenlos zur Verfügung gestellt hat.  
 
Die Vorschau für 2021 stimmt nicht optimistisch. Er hofft, dass das Einweihungsfest von der Raum-
ausstattung Wahlenmeier stattfinden kann. Das  Sommerfest 2021 ist bereits abgesagt, ebenso ein 
gut bezahlter Auftritt bei der Freiwilligen Feuerwehr Hegnach. Markus Louis hofft, dass der Ausflug an 
den Attersee in Österreich im Herbst stattfinden kann. 
 
EU dank noch den ÄMVH-Wirten³, die durch ihre drei Bier-Tastings gut über Corona hinweggeholfen 
haben. 
 
TOP 3c 
Bericht der Vorsitzenden Bereich Organisation Bettina Seibold-Abele 
 
Bettina Seibold-Abele berichtet über die Skiausfahrt ins Kleine Walsertal 2019 und dass die Cathy-
Brass-Band den Musikverein auf dem Sommerfest 2019 besucht hat. Für diese Band wurden Auftritte 
in der Wilhelma, auf dem Killesberg und beim Sommerfest organisiert. 
 
Das Skiwochenende im März 2020 ins Zillertal, der Vereinsausflug 2020 nach Filzmoos/Österreich, 
sowie der Besuch der Cathy-Brass-Band zum Sommerfest 2020 wurde abgesagt. 
 
Für 2021 wäre ggf. ein Ausflug an den Attersee/Österreich möglich. Konzertreisen frühestens wieder 
im Jahr 2022. 
 
 
TOP  3d 
Bericht der Vorsitzenden Bereich Finanzen Claudia Schübl 
 
Claudia Schübl verliest den Kassenbericht 2019 mit den wesentlichen Einnahmen- und Ausgabenpos-
ten. 
 
Die Gesamteinnahmen beliefen sich im Geschäftsjahr 2019 auf:   90.365,38 EUR. 
 
Die Gesamtausgaben auf:       85.578,48 EUR.
                   
Das Gesamtguthaben des Vereins betrug zum 31.12.2019:     4.786,98 EUR.  
 
Das Darlehen für den Geräteschuppen beträgt:     21.510,30 EUR.
  
Der Schlussbestand der Gesamtkosten beläuft sich auf:                           15.051,69 EUR. 
 
Der ausführliche Kassenbericht kann jederzeit bei der Kassiererin eingesehen werden. 
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Claudia Schübl erklärt, dass es Neuerungen bei der Pachtzahlung der Hofener Bewirtungsgesellschaft 
gegeben hat. Diese erfolgt nur noch einmalig. Die Bewirtungen der Feste des Musikvereines erfolgen 
durch den Musikverein. Die Hofener Bewirtungsgesellschaft ist ausschließlich für die Bewirtung des 
Sommerfestes zuständig. 
 
Claudia stellt noch eine Detaillübersicht der Einnahmen und Ausgaben 2019 vor (s. Anlage I). 
 
Claudia Schübl gibt einen Überblick über die voraussichtlichen Finanzen der Jahre 2021 und 2022. 
Entgegen dem Jahr 2020, in dem der Verein noch gut da steht, ist die Prognose für die kommenden 
zwei Jahre nicht so gut. Viele Zahlungen im Jahr 2020 waren Einmaleffekte, die in den Jahren 2021 
und 2022 nicht  mehr eintreffen werden. 
 
Claudia Schübl zeigt dazu noch eine Übersicht der Finanzen zum Stand 30.09.20 (s. Anlage II) 
 
Claudia Schübl dankt allen Freunden, passiven Mitgliede, Unternehmen und Förderer des Musikverei-
nes für ihre Mitarbeit, Geld- und Sachspenden. 
 
 
Bericht Hofener Bewirtungsgesellschaft Patrick Bohl 
 
Patrick Bohl teilt den Umsatz und Gewinn der Hofener Bewirtungsgesellschaft mit (s. Anlage II) und 
erklärt die Differenzen Umsätze/Gewinn zu dem Vorjahr. Im laufenden Jahr 2020 konnten durch den 
Wegfall des Sommerfestes 2020 keine Einnahmen sondern nur Ausgaben verbucht werden. 
 
TOP 3e 
Bericht Kassenprüfer 
 
Klaus Riegraf  erklärt, dass die Kassenprüfung von Eberhard Krause und ihm zusammen mit der Kas-
siererin Andrea Markus am 31.10.2020 durchgeführt wurde. Eberhard Krause lässt sich für heute ent-
schuldigen. Klaus Riegraf liest das Prüfungsprotokoll vor. Von den Kassenprüfern wurden keinerlei 
Mängel festgestellt 
 
Die Empfehlung der Kassenprüfer ist, die Kassiererin und die Vorstandschaft für das Jahr 2019 zu 
entlasten. 
 
Das Prüfprotokoll wurde übergeben (s. Anlage III).  
 
TOP  4 
Aussprache zu den Berichten 
Bernd-Marcel Löffler teilt den Anwesenden noch mit, dass der Musikverein Opfer eines Kontobetruges 
war, dies aber rechtzeitig von Andrea Markus entdeckt wurde. Dem Musikverein ist kein Schaden 
entstanden. Das Geld wurde von der Bank ersetzt. Strafanzeige gegen Unbekannt wurde gestellt. Das 
Konto wurde so umgestellt, dass keine Überweisungen mehr mit Überweisungsträger mehr möglich 
sind. 
 
Bernd-Marcel Löffler hat sich bei Andrea Markus für ihre Wachsamkeit bedankt. 
 
Bernd-Marcel Löffler frägt nach, ob sich jemand zu den Berichten äußern möchte. Es gibt keine Wort-
meldungen. 
 
TOP  5 
Entlastung des Kassiers und der Kassenrevisoren 
 
Stimmberechtigt sind 70 anwesende Vereinsmitglieder, von denen 62 bei der digitalen Wahl teilge-
nommen haben.  
 
Die digitale Abstimmung hat ergeben: 59 Personen haben Andrea Markus und die Kassenrevisoren 
entlastet bei 3 Enthaltungen.  
 
TOP 6 
Entlastung der Vorstandschaft 
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Antonia Efinger bittet schriftlich im Chat die Jahreshauptversammlung um Entlastung der gesamten 
Vorstandschaft. 
 
62 Personen haben bei der digitalen Wahl teilgenommen. 59 Personen haben den Vorstand entlastet 
bei einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen.  
 
 
TOP  7 und 8  
Neuwahlen zum geschäftsführenden Vorstand und der Beisitzer des erweiterten Vorstandes 
 
Bernd-Marcel Löffler stellt die zu Wählenden vor und frägt nach, ob es andere Vorschläge gibt oder 
sich Jemand zur Wahl stellen möchte. Es gibt keine weiteren Vorschläge/Wortmeldungen.  
  
Zum geschäftsführenden Vorstand wurden vorgeschlagen: 
 
1. Vorsitzender  
Herr Bernd-Marcel Löffler  
 
62 Personen haben bei der digitalen Wahl teilgenommen. 60 Personen haben zugestimmt bei einer 
Gegenstimme und einer Enthaltung.  
 
Als Beisitzer des erweiterten Vorstandes wurden vorgeschlagen: 
 
Beisitzer Öffentlichkeitsarbeit 
Maximilian Fink. 
 
Maximilian Fink wurde von den 62 Teilnehmern der digitalen Wahl einstimmig gewählt.  
 
Beisitzer Organisation Wirtschaftsbereich 
Vanessa Allmendinger. 
 
Bernd-Marcel Löffler bedankt sich bei Günter Raths für sein Engagement  
 
Vanessa Allmendinger wurde von den 62 Teilnehmern der digitalen Wahl einstimmig gewählt.  
 
Kapellensprecher Spätlese 
Thomas Neefischer. 
 
62 Personen haben bei der digitalen Wahl teilgenommen. 60 Personen haben zugestimmt bei zwei 
Gegenstimmen. 
 
Alle Personen haben die Wahl angenommen. Thomas Neefischer, der nicht anwesend ist, hat vorab 
mitgeteilt, dass er die Wahl annehmen wird. 
 
 
TOP  09 
Anträge 
 
Bernd-Marcel Löffler informiert, dass ausser der geplanten Beitragserhöhung durch die Vorstandschaft 
keine weiteren Anträge gestellt wurden. Der Jahresbeitrag soll um 20,00 EUR jährlich erhöht werden. 
Er begründet die geplante Erhöhung durch fehlende Pachtzahlung der GmbH  in den Jahren 2021 und 
2022. Dennoch müssen Anschaffungen wie der Bühnenboden für das Zelt getätigt werden. Vereinsak-
tivitäten sollen sobald wie möglich wieder aufgenommen und intensiviert werden. Einnahmen durch 
fehlende Auftritte nehmen ab. Außerdem gab es jahrelang keine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge. 
 
Bernd-Marcel Löffler liest dazu ein Email des Mitgliedes Eberhard Krause vor, der die Beitragserhö-
hung und die satzungsgemäße Kündigungsfrist zum 31.12.21 reklamiert. Bernd-Marcel Löffler erklärt 
dazu, dass ein Sonderkündigungsrecht mit Kündigungsfrist 31.01.21 zum 01.01.21 eingeräumt wird. 
 
Es wurde über die Beitragserhöhung in der Vorstandschaft ausführlich diskutiert, mit dem Ergebnis,  
dass von der geplanten Erhöhung nicht abgewichen werden kann. 
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Bernd-Marcel Löffler frägt, ob es eine Wortmeldung dazu gibt. Thomas Louis erwähnt, dass wir hier 
um eine monatliche Erhöhung von 1,66 EUR sprechen, die für jeden machbar wäre. Jana Schuster 
findet, dass die Erhöhung für eine Einzelperson im Verhältnis zum Familienbeitrag zu hoch wäre. 
Bernd-Marcel Löffler begründet das damit, dass unter dem sozialen Aspekt Familien mit Kindern nicht 
so hoch belastet werden sollen.  
 
Auf die Frage, wie hoch die Beiträge anderer Musikvereine sind, wird mitgeteilt, dass der Musikverein 
Stuttgart-Hofen im unteren mittleren Segment liegt. 
 
Anschließend werden die Wahlen/Abstimmungen im gesamten online abgestimmt. Maximilian Fink 
erklärt nochmals den Ablauf und die Vorgehensweise für die Abstimmungen. Alle Abstimmungen wer-
den anonym durchgeführt. 
 
62 Personen haben bei der digitalen Abstimmung zur Beitragserhöhung teilgenommen. 57 Personen 
haben der Beitragsanpassung zugestimmt bei zwei Gegenstimmen und drei Enthaltungen. 
  
 
TOP  10 
Jahresprogramm 2020/2021 
 
Wurde schon unter TOP 3 besprochen 
 
TOP 11 
Verschiedenes 
 
Maximilian Fink berichtet von der Digitalisierung des Musikvereines. Der Musikverein ist jetzt auf 
Instagram mit zurzeit 731 Abonnenten (Stand 03.11.20). Es gab im April die erste digitale Vorstands-
sitzung und auch Unterricht über Videoanrufe. Seit Oktober gibt es die kostenlose MVH-App und im 
November die erste digitale Hauptversammlung. 
 
Er wirbt auch für amazon.smile. Wenn man schon bei Amazon einkauft, dann wenigstens bei ama-
zon.smile. Gibt man dort den Musikverein als Organisation an, gehen 0,05% vom Umsatz an den Mu-
sikverein. 
 
Simone Rückerl informiert die Anwesenden über die Plätzchen-Aktion der Jugendkapelle. Am 
06.12.20 werden bis zum 01.12.20 bestellte Plätzchen ausgeliefert. Bestellungen sollen online über 
das Bestellformular des Musikvereines erfolgen. Größe der Tüten ca. 250 gr. Es wird kein konkreter 
Betrag festgelegt. Es läuft alles auf Spendenbasis. 
 
Danach bedankt sich noch Markus Louis bei Johannes Schlichter, Monika Kurfeß und dem Bürgerver-
ein Hofen, die sich Gedanken darüber gemacht haben, welche Möglichkeiten es gibt, dass der Musik-
verein Einnahmen einspielen kann. Nachdem aber musizieren nur in Gruppen möglich ist, was derzeit 
nicht erlaubt ist, kann der Musikverein aktuell nicht tätig werden.   
 
Bernd-Marcel Löffler bedankt sich bei Allen die diese Art der Hauptversammlung mitgemacht haben. 
Er wünscht allen ein gutes neues Jahr und dass alle dem Musikverein treu bleiben.  
 
Ende: 21.25 Uhr 
 
 
Stuttgart, den 30.11,2020 
gez. Sonja Hammel                                 
 
 
 
____________________________________     ____________________________________ 
Bernd-Marcel Löffler     Sonja Hammel 
1. Vorsitzender     Schriftführerin, Protokollantin 
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           Anlage I 
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           Anlage II 
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